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ATA Nº001/2023 

 

Aos trinta e um dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, 

ocorreu a reunião ordinária do Conselho Municipal de Cultura (CMC), de 

forma virtual, via Google Meet. Deu-se início à primeira convocação às 

18h45, e à segunda convocação às 19h. Foi feita a chamada dos membros, 

e foi constatado que estavam presentes os seguintes conselheiros titulares e 

suplentes: 1) Camila Schaefer Martins, representante Titular da Comissão de 

Artes Cênicas e Música da Sociedade Civil; 2) Edson Santos Silva, 

representante Titular da Comissão de Livro e Literatura da Sociedade Civil, e 

vice-presidente do Conselho; 3) Milene Aparecida Padilha Galvão, 

representante titular da Comissão de Patrimônio Material da Sociedade Civil 

e 1ª secretária do Conselho; 4) Nelsi Antonia Pabis, representante suplente 

da Comissão de Patrimônio Material da Sociedade Civil; 5) Elenita 

Chuproski, representante governamental titular da Secretaria Municipal de 

Cultura e Turismo; 6) Samanta Regina dos Santos Ferreira, representante 

governamental suplente da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo;         

7) Herculano Batista Neto, representante titular da Comissão de Instituições 

da Sociedade Civil, e 2º secretário do Conselho; 8) Bráulio Zarpellon Junior, 

representante suplente da Comissão de Instituições da Sociedade Civil; 9) 

Leonardo Schenato Barroso, representante titular da Comissão de Artes 

Audiovisuais da Sociedade Civil, e presidente do Conselho; 10) Mirian 

Guimarães, representante suplente da Comissão de Artes Audiovisuais da 

Sociedade Civil; 11) Marcelo de Ávila Francos, representante governamental 

titular da Secretaria Municipal de Indústria e Comércio; Também esteve 

presente, como convidada, a presidente do Conselho Municipal de Turismo 



(COMTUR) de Irati – Paraná, Vanessa Alberton. A pauta apresentada foi: 

1) Apreciação da Ata nº 007/2022, referente à Reunião Ordinária realizada 

em 06/09/2022; 2) Apresentação do Calendário de Reuniões 2023 do 

Conselho Municipal de Cultura; 3) Leitura e apreciação das propostas de 

Projetos de Lei para implementação do Sistema Municipal de Cultura e do 

Plano Municipal de Cultura; 4) Agendamento de data para a Audiência 

Pública de regularização do Plano Municipal de Cultura (proposta para 

março); 5) Cadastro de Integrantes e Grupos da Comunidade Cultural de Irati 

e convergência com os Sistemas de Informação da Cultura (SIC) do Paraná. 

6) Assuntos diversos. A reunião foi presidida pelo conselheiro Leonardo. Às 

19h, o presidente Leonardo fez a abertura oficial da Reunião Ordinária, 

passando a gravar a mesma, e orientando os demais conselheiros para que 

se manifestassem pela autorização desta gravação. O presidente Leonardo 

mencionou que a Ata nº 007/2022, a ser apreciada, havia sido enviada a 

todos os membros do CMC, tanto por E-mail quanto por WhatsApp, para 

leitura prévia. Desta maneira, qualquer questionamento ou pedido de 

alteração em relação ao texto presente na mesma poderia ser apresentado 

em discussão. Não havendo manifestação, a Ata nº 007/2022 foi colocada 

em votação, e aprovada por unanimidade de votos entre os presentes. Em 

seguida, o presidente Leonardo colocou para deliberação o calendário de 

reuniões deste Conselho Municipal, segundo ponto de pauta desta reunião 

ordinária, o qual, de forma unânime e sem ressalvas, em votação, foi 

aprovado por todos os presentes. Após esta aprovação, passou-se então 

para o terceiro ponto de pauta desta reunião, que tratava sobre a leitura dos 

projetos de leis que implementariam o Sistema Municipal de Cultura, bem 

como o Plano Municipal de Cultura de Irati. O presidente Leonardo comentou 

que estes dois projetos de leis já foram encaminhados para a Procuradoria 

Geral do Município da forma mais próxima o possível de sua versão final, a 

fim de dar celeridade ao processo de implementação destas leis e deste 

passo no Sistema Municipal de Cultura de Irati. Iniciou-se a leitura pelo 

documento referente ao Sistema Municipal de Cultura (SMC). Leonardo 



ainda comentou sobre o Sistema Municipal de Cultura ser comparado a um 

Trabalho de Conclusão de Curso (conforme exemplificado pela 1ª secretária 

Milene Galvão): os componentes deste sistema – Conselho, Fundo e Plano – 

são artigos e o Sistema Municipal de Cultura é o texto inteiro. Estes 

elementos formam, assim, ferramentas para aplicação de uma política 

pública cultural efetiva e eficaz para toda a comunidade. Durante a leitura 

dos textos, foram feitas algumas pontuações em relação à ortografia e 

gramática no texto, a fim de que não se deixasse passar nenhum erro. Após 

a leitura, o texto do Sistema Municipal de Cultura foi colocado para 

deliberação pelos presentes e, com as devidas correções feitas em tempo 

real na própria reunião plenária, o documento foi aprovado pelos presentes 

por unanimidade de votos, na versão que segue em anexo à presente Ata. 

Passou-se então para a leitura do segundo documento, que tratava do Plano 

Municipal de Cultura (PMC). A convidada Vanessa Alberton, após ter tido sua 

autorização de fala votada e aprovada por unanimidade de votos, também 

auxiliou com algumas revisões e correções, e solicitou que algumas 

instituições e espaços fossem incluídos no histórico do Plano Municipal de 

Cultura, tais como o Museu de Geociências da Unicentro e o Grupo de 

Serestas de Irati. Vanessa também sugeriu revisar o nome do Parque 

Aquático, que, segundo ela, já teria sido atualizado como Parque Aquático e 

de Exposições Santa Terezinha. Após a leitura e colocado para deliberação 

este documento pelo presidente Leonardo, o mesmo reiterou que esses 

documentos serão encaminhados para a Câmara de Vereadores para 

aprovação e, nesta sua fala, o conselheiro Herculano pediu a palavra e 

considerou a importância de, no dia das votações destes projetos de leis, os 

membros do CMC fazerem um esforço para estarem presentes, a fim de 

manifestar o interesse desse grupo na aprovação destas políticas públicas 

tão necessárias para o município. O presidente Leonardo salientou a 

importância das palavras colocadas por Herculano e reforçou o convite, 

comprometendo-se a avisar no grupo de WhatsApp do CMC sobre os dias 

das votações destes projetos de leis. Após deliberação, o documento foi 



colocado para apreciação e, com as devidas correções feitas em tempo real 

na própria reunião plenária, o documento foi aprovado pelos presentes por 

unanimidade de votos, na versão que segue em anexo à presente Ata. O 

presidente Leonardo colocou em deliberação sobre a possibilidade desta 

reunião ultrapassar o horário das 21h, a fim de que a pauta pudesse ser 

vencida. Deliberada a proposta e aprovada pelos presentes por 

unanimidade, adiantamos o sexto ponto de pauta da reunião que se tratava 

dos Cadastros de Integrantes e Grupos da Comunidade Cultural de Irati e 

convergência com os Sistemas de Informação da Cultura (SIC) do Paraná. O 

presidente Leonardo comentou que já haviam sido divulgados em tantos 

grupos quanto possíveis os links para que os produtores e produtoras de 

cultura fizessem seu cadastro e/ou atualizassem os mesmos, e ainda 

comentou que tais cadastros também foram divulgados em sua participação 

no rádio e pelos canais de comunicação oficial da Prefeitura Municipal, 

mostrando aos presentes que a atualização/realização deste cadastro pode 

ser feita: de forma totalmente on-line, por formulário próprio presente no site 

da Prefeitura de Irati; imprimindo o documento disponibilizado no site da 

Prefeitura, preenchendo e entregando o formulário preenchido na Secretaria 

Municipal de Cultura e Turismo; ou mesmo indo diretamente até esta 

Secretaria e realizando lá mesmo o cadastro. Também salientou que é 

importante que todos ajudemos na divulgação deste cadastro e que, para 

além deles, é de extrema importância que os fazedores e fazedoras de 

cultura tenham seus cadastros atualizados no “sic.cultura”, que é a 

plataforma do Governo do Estado do Paraná e que, em diversos editais de 

incentivo à Cultura, somente poderão captar recursos os 

artistas/fazedores/produtores de cultura que tiverem seus cadastros 

devidamente preenchidos e atualizados. Por fim, passamos a tratar do ponto 

cinco de pauta que é a realização de Audiência Pública para apresentação, 

discussão e apreciação sobre o Plano Municipal de Cultura. O presidente 

Leonardo propôs que essa data não coincidisse com eventos da Secretaria 

Municipal de Cultura e Turismo, e que também pudesse ser uma data no 



mês de março, considerando o recesso de carnaval. Foi posta para 

deliberação a sugestão de que o presidente Leonardo viria o calendário da 

Secretaria Municipal de Cultura e Turismo, faríamos algumas sugestões de 

datas no grupo de Whatsapp do CMC e, assim chegaríamos a uma data 

viável. Colocado para deliberação, a proposta foi aprovada por unanimidade 

entre os presentes. Findados os assuntos, e, sem mais pautas a tratar, 

encerrou-se a reunião ordinária, e eu lavro a presente ata, que vai ao final 

assinada: por mim, Leonardo Schenato Barroso, presidente; por Edson 

Santos Silva, vice-presidente; por Milene Aparecida Padilha Galvão, 1ª 

secretária; por Herculano Batista Neto, 2º secretário. 
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